



ANALISTAS | 18/02/2021

Vendan **Ecopetrol**

■ Germán Eduardo Vargas

MÁS COLUMNAS DE ESTE AUTOR

f t in

GUARDAR



Agregue a sus temas de interés

Ecopetrol +

Grupo ISA +



Agregue a sus temas de interés

Ecopetrol +

Grupo ISA +

Prodeco +

Cerrejón +

EPM +

Administre sus temas



Agregue a sus temas de interés

Ecopetrol +

Grupo ISA +

Prodeco +

Cerrejón +

EPM +

Administre sus temas

Este gobierno corporativo debe vender la supuesta joya de la corona, e invertir en la diversificación de la matriz energética, con tecnologías sostenibles.

Inédito, el tercer exportador de carbón térmico en Colombia, Prodeco, renunció a sus títulos mineros; su radical decisión se suma a la crítica situación de Cerrejón, cuyos accionistas emprendieron la liquidación global de esa clase de activos, cuyos remates se deben a las pérdidas de la pandemia, tras el final del súper ciclo, pues no parece que sean consecuencia de alguna renovada responsabilidad social y ambiental. De hecho, los gobiernos siguen rescatando al **petróleo**.

Pese a disfrutar semejante prerrogativa, **Ecopetrol** siempre fue una empresa del montón, y su monopolio no dejará legado positivo. Su sostenibilidad dependía exclusivamente de las burbujas; sus reservas acaso abastecen un quinquenio; sus costos acarrearán la corrupción de **Reficar** y las insostenibles escaladas salariales que contribuyen a la inequidad del ingreso, y también apalancó la concentración de la propiedad, pues, entre el exiguo 0,5% de colombianos accionistas, aplica la Ley de los Pocos Vitales.

Sigue rogando por el mejoramiento del factor de recobro, y la legalización del catastrófico **fracking**, porque desaprovechó la época de vacas gordas para diversificar prospectos, de manera sostenible. Sus proyectos en biocombustibles son fracasos, profusamente cuestionados; invirtió en paneles solares, para sustentar algunas de sus operaciones, y tampoco apropió esa tecnología (contaminante), y sigue desperdiciando nuestras ventajas geoestratégicas, sin desarrollar innovaciones con energías limpias, que realmente puedan masificarse de manera eficiente.

Improvisando, es confuso si desea ingresar al sector infraestructura, o al eléctrico, que ha padecido el costo de oportunidad asociado a la escasa reinversión. Prueba de ello es que los combustibles fósiles continúan reinando en la matriz energética; además, el gobierno vendió mal Isagen, perdió su soberanía y derrochó sus ingresos, por tapar el hueco del gasto público. Ahora, condenado a repetir esa historia, en plena «pelotera» fiscal, emite otra pésima señal al garantizar a esa «petrolera» exclusividad sobre ISA.

Así como el gobierno corporativo de EPM está intoxicado por la politiquería, el de **Ecopetrol** parece estar mal orientado y no creará valor, apelando a la competencia desleal, porque hay jugadores públicos que son expertos en ese negocio, que es de carácter tradicional. A propósito, debería aprender del salvamento a la Empresa de Energía de Bogotá, finalizando el siglo pasado, su deliberada especialización y estratégica diversificación, pues iba camino a convertirse en una costosa administradora de dividendos para el Distrito.

Al paso que va, **Ecopetrol** terminará comprando Electricaribe y transando acueductos, pues solo encuentra agua o lodo en los pozos que explora. Finalmente, es absurdo que adhiera al Instituto Colombiano del **Petróleo** un área de investigación para producir Hidrógeno Verde, en lugar de crear una moderna instancia de I&D+I que no ancle la innovación a la memoria y fijación funcional-estructural de los dinosaurios.

Por todo lo antedicho deberían vender **Ecopetrol**, la enajenada caja menor del Gobierno, y reinvertir mediante alianzas público-privadas para asegurar nuestra descarbonización y soberanía energética.

f t in

GUARDAR

NOTICIAS DE SU INTERÉS

EDUCACIÓN
Crehana entregó en enero de este año más de 7.000 diplomas en Latinoamérica

ANALISTAS
Riesgos Globales 2021: Probabilidades e Impacto

■ Sergio Clavijo

ENTRETENIMIENTO
La semana de la moda en Nueva York tendrá fila virtual por restricciones de la pandemia

EDUCACIÓN
Críticas por la postulación de Edgardo Maya en las elecciones de rector de la Universidad Externado

SALUD
Como un hito declaró Johnson la vacunación de 15 millones de personas en Reino Unido

HACIENDA
Exportación, empleo y responsabilidad social, claves de los nominados en la Zona Caribe

TENDENCIAS

1 SALUD
MinSalud reportó 4.824 casos nuevos de covid y 200 personas fallecidas por el virus

2 ENERGÍA
Ecopetrol anuncia inversión de \$2,7 billones para la Refinería de Barrancabermeja

3 ANALISTAS
Vendan **Ecopetrol**

4 COMERCIO
Gobierno presentó Plan Vallejo Exprés que busca aumentar exportaciones no mineras

5 INDUSTRIA
Postobón, Grupo Familia y Grupo Plastilene se unen para fortalecer a los recicladores

6 BANCOS
Superfinanciero se adhiere a la propuesta del FMI de retener las utilidades de bancos

MÁS DE ANALISTAS

ANALISTAS | 15/02/2021
Riesgos Globales 2021: Probabilidades e Impacto

■ Sergio Clavijo

ANALISTAS | 16/02/2021
Hacia una economía inclusiva y digital

■ Driss Temsamani

ANALISTAS | 16/02/2021
Política exterior inclusiva

■ Luis Fernando Vargas-Alzate

MÁS ANALISTAS

MÁS DE LA REPÚBLICA

CHILE
Con el particular de 2020 en el retrovisor, ¿a qué economía le fue peor en América Latina?

COMERCIO
Futurexpo Reacción, el futuro de ProColombia que incentivaría la exportación

BOLSAS
En enero hubo movimientos de criptomonedas por \$33.600 millones, según Buda.com

LEGISLACIÓN
Cancillería presentó una carta protesta por creación de reserva natural de Nicaragua en el mar caribe

DEPORTES
Cuáles son los cambios y que traerán los nuevos Ultraboost 21 que venderá Adidas

COMERCIO
Los centros comerciales también son centros solidarios con la reactivación económica

f t in

TODAS LAS SECCIONES

- Agronegocios
- Alta Gerencia
- Asuntos Legales
- Caja Fuerte
- Consumo
- Economía
- Finanzas Personales
- Eventos
- Globoeconomía
- Industria
- Infraestructura
- Inside
- Ocio
- Podcast
- Salud Ejecutiva
- Sociales

MANTÉNGASE CONECTADO

- Contactenos
- Aviso de privacidad
- Términos y Condiciones
- Política de Tratamiento de Información
- Política de Cookies
- Superintendencia de Industria y Comercio



PORTALES ALIADOS:

- asuntoslegales.com.co
- agronegocios.com
- firmsdeabogados.com
- bolsaencolombia.com
- colombiapotenciaenergetica.com
- canalrcn.com
- rcnradio.com

Reactivación Ardila Lülle - oal.com.co